

Popelairia letitia

DD (1⁸)

COLIBRÍ-RABITOROJO BOLIVIANO

CR:
EN:
VU:
NT:

Conocida, posiblemente, a partir de tres pieles provenientes de Bolivia, del siglo diecinueve, este colibrí, de constituir una especie, podría habitar en las tierras bajas amazónicas, en el norte del país.

DISTRIBUCIÓN Parece que se conoce a *Popelairia letitia* a través solamente de tres especímenes del siglo diecinueve etiquetados simplemente como provenientes de Bolivia (véase Comentarios). Los dos especímenes machos presuntamente provienen del noreste de Bolivia (Remsen y Traylor 1989).

POBLACIÓN La especie no ha sido observada ni colectada durante este siglo (Remsen y Traylor 1989).

ECOLOGÍA No se conoce nada sobre el tema; sin embargo, podría habitar en las tierras bajas amazónicas del norte de Bolivia (Remsen y Traylor 1989), sobre la base del hecho de que ninguna otra *Popelairia* ha sido registrada en este lugar (excepto *P. langsdorffi* que fue registrada en el extremo noroccidental de Pando) y de que otras *Popelairia* tienen sus distribuciones en tierras bajas (J.V. Remsen *in litt.* 1991).

AMENAZAS No se conoce ninguna.

MEDIDAS TOMADAS No se conoce ninguna.

MEDIDAS PROPUESTAS Es necesario conducir búsquedas en las tierras bajas del norte de Bolivia en pos de esta especie misteriosa.



COMENTARIOS De acuerdo con Peters (1945) y Meyer de Schauensee (1966, 1982), existen dos especímenes machos de la especie, si bien no se sabe con claridad en que museo (s) se encuentran; sin embargo, AMNH posee un espécimen de sexo no determinado y que se presume se trata de un tercer espécimen, que fue examinado por R. Bleiweiss *in litt.* (1988), quien consideró se trataba quizás de una inmadura avanzada y, si bien expresó la debida cautela en vista de que la evidencia se hallaba constituida por una sola piel, consideró que se trataba de una forma distinta.